



#DIÁLOGOSPREVIOS

EL PRE- AM- BULO

de la conversación

**CUATRO FOROS EN MARCARON LAS
ACTIVIDADES PREVIAS DEL EVENTO
LÍDER EN LA REGIÓN EN MATERIA
DE DERECHOS DE LAS MUJERES**

REDACCIÓN

 MENTE MUJER
 @ELHERALDODEMEXICO.COM

 FOTOS: LESLIE PÉREZ / PABLO LÓPEZ
 / ESPECIAL

Como parte de las actividades previas a la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, en la CDMX se llevaron a cabo cuatro foros clave, que fueron convocados e integrados por mujeres de diversos sectores de la sociedad.

El foro feminista, el foro parlamentario y el foro de gobiernos locales fueron convocados en los días previos a la Conferencia Regional, mientras que el foro académico tuvo lugar en agosto de 2024 en Ciudad de México.

De esta forma, en el primer día de actividades de la conferencia,

las cuatro plataformas de diálogo presentaron sus posicionamientos, concluyendo que el cuidado debe ser reconocido como un derecho humano en los diversos espacios sociales (sociedad civil, academia, gobierno y legislación) para lograr una equidad de género en la región; debe ponerse foco en una equitativa redistribución del trabajo de cuidados, así como la creación de políticas públicas en materia de cuidados implementando la perspectiva de género.

En este sentido, de forma detallada, cada foro enfatizó en los puntos urgentes a trabajar desde su sector.

En el Foro Feminista, convocado por la sociedad civil, enfatizaron en el reconocimiento de los avances a 30 años de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, pero también, en los retos contemporáneos con especial énfasis en el retroceso de los derechos humanos y derechos de las mujeres que se han visto en los últimos meses.

Por su parte, el Foro Académico puso énfasis en el reconocimiento del cuidado como un derecho humano esencial para el desarrollo sostenible, la equidad social y la construcción de sociedades equitativas; asimismo,

26

 REDES RE-
GIONALES,
PRESENTES
EN EL FORO
FEMINISTA.

**EN SAN
LÁZARO****1**

- El Foro Parlamentario fue convocado por la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores.

2

- La senadora Malú Micher y la diputada Anaís Burgos, lideraron este evento.

hicieron alusión a la economía del cuidado, la cual continúa siendo informal, subestimada y mal remunerada, por lo que existe una necesidad de marcos regulatorios en la materia.

El Foro Parlamentario, convocado por las comisiones de igualdad de género de la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores, concluyó que los marcos normativos son necesarios para crear sociedades que garanticen el derecho al cuidado, así como la implementación de políticas y sistemas integrales de cuidados. Asimismo, reconocieron que los parlamentos contribuyen a garantizar el derecho al cuidado a través de su quehacer legislativo.

Por último, el Foro de Gobiernos Subnacionales convocado por el gobierno de la CDMX, el primero que se realiza en la historia de la conferencia, destacó la tendencia a impulsar modelos que se orillan a la creación de ciudades cuidadoras que promuevan la redistribución equitativa del trabajo de cuidados; también, puntualizaron en el papel clave que juegan los gobiernos subnacionales en la implementación de políticas de cuidados con enfoque territorial, interseccional y de género. 

+250

PARLAMENTARIAS DE LA REGIÓN PARTICIPARON EN SU PLATAFORMA.

+400

LIDERESAS LOCALES ASISTIERON AL FORO DE GOBIERNOS SUBNACIONALES.



POR LA CIUDAD

EL GOBIERNO DE LA CDMX FUE EL ENCARGADO DE CONVOCAR A ESTE PRIMER FORO DE GOBIERNOS SUBNACIONALES "CIUDADES CUIDADORAS Y TRANSFORMADORAS", LA PRIMERA ACTIVIDAD PREVIA A LA CONFERENCIA.

M II-III
LUNES
18 / 08 / 2025



SOCIEDAD CIVIL

EL FORO FEMINISTA ES UNA ANTESALA A LA CONFERENCIA REGIONAL, EL CUAL ES CONVOCADO CADA EDICIÓN POR ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL.

#TerminarQue
#DIALOGOSPREVIOS